
Protokoll

über die Mitgliederversammlung fiir das Geschäftsjahr 2020 der TSG-Blau-Weiß Düsseldorl
e.V.

am 25.09.2021 Clubhaus Neusser Weg 90
Beginn 16:00 Uhr, Ende l8:30 Uhr

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

Der 1. Vorsitzende stellt als Versammlungsleiter fest, dass die Einladung zur
Mitgliederversammlung fristgerecht entsprechend der Satzung erfolgt ist. Ausweislich der
Einüagungen in der ausgelegten Namensliste sind 40 Mitglieder anwesend.

TOP 2 Anträge

Dem Vorstand ist ein Antrag von Herm Udo Hirschmann auf Abschaffung der
Verzehrpauschale zugegangen.

Dieser Antrag wird einvernehmlich in den TOP 1 1 zur Diskussion verschoben.

TOP 3 Ehrungen

Der l.Vorsitzende ehrt Marianne Ammon flir ihre 4O-jährige Mitgliedschaft. Leider ist Frau
Ammon nicht persönlich anwesend.

Der l.Vorsitzende gedenkt der im Berichtszeitraum verstorbenen Mitglieder und erwähnt
namentlich Herm Hans Helten und Herrn Micheal Ströhle.

Die Versammlung erhebt sich ff.ir eine kurze Gedenkminute.

TOP 4 Berichte des Vorstandes

Der l.Vorsitzende Klaus Göbel berichtet, dass der Verein die Coronakrise gut überstanden
habe. Dank der durch die Hallendach-Verpachtung erzielten Einnahmen war der Verein nie in
finanziellen Schwierigkeiten, trotz der vorgenommenen Rückzahlung der Hallenmieten
betreffend die Saison 201912020. Das Vereinsleben belebte sich im Sommer 2020 im
sportlichen Bereich sehr, wenn auch auf die geselligen Veranstaltungen verzichtet werden
musste. Der behördlich angeordnete Lockdown im November 2020 kam auch flir den
Vorstand überraschend.

Der 2. Vorsitzende Ekkehard Birkemeier berichtet, dass die Mitgliederzall am 31.12.2020
563 Mitglieder betrug und damit stabil geblieben war.

Die Auslastung der Halle war mit etwa 70% gleich wie in den Vodahren.



Ekkehard Birkemeier erläutert noch einmal den Rechtsstandpunkt des Vereins bezüglich der
der Forderungen auf Rückzahlungen fiir die ausgefallenen Hallenstunden im Frühjahr 2020
(Saison 2019/2020).
Demnach war es dem Verein nicht gestattet Rückzahlungen vorzunehmen, da daflir eine
rechtliche Grundlage fehlte.

Der Vorstand entwickelte für den Vermietungszeitraum 2020/2021 eine Regelung, wonach
den Abonnenten ein Sonderkündigungsrecht eingeräumt wurde. Dieses

Sonderkündigungsrecht wurde von den Abonnenten zum 01.12.2020 weitgehend genutzt.

Der Schatzneister Guido Pastemack erläutert den Finanzbericht ftir das Jahr 2020 (siehe

Arlage).

Bedingt durch die Einnahme aus der Hallendach-Verpachtung konnten die Rücklagen des
Vereins stark aufgestockt werden. Das Bild wurde lediglich durch die ersten Rückzahlungen
wegen des Lockdowns im November getrübt.

Der Sportwart Christian Göritz berichtet über den Sportbetrieb im Sommer 2020. Einige
Medenmannschaften hatten vom Recht auf Rückzug Gebrauch gemacht. Trotzdem war der
Spielbetrieb sehr lebhaft und es konnten auch einige Aufstiege gefeiert werden @40/2 -
H50/2). Inteme Clubturniere und auch die Clubmeisterschaften konnten mit reger Beteiligung
durchgeftihrt werden.

Der Technikwart Nikolai Falger berichtet, dass alle Reparaturen und Wartungsarbeiten
ordnungsgemäß durchgeführt wurden. Der Gesamtaufivand daftir war bedingt durch die
Schließung der Anlage im Frühjahr 2020 leicht unter dem Etatansatz.

Christiane Münch als im Amt befindliche Jugendwartin berichtet über die Arbeit der
Jugendabteilung ( siehe Anlage).

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer

Der Kassenpnifer, Herr Dr. Henning Middelhoff, erstattet den Kassenbericht für das Jahr
2020 (siehe Anlage). Er teilt mit, den Kassenprüfem habe die Bilanz sowie die Gewinn- und
Verlustrechnung des Vereins vorgelegen. Die Konten des Vereins bei der Deutsche Bank und
der Sparda-Bank seien stichprobenartig geprüft worden. Beanstandungen hätten sich nicht
ergeben. Herr Dr. Middelhoff empfiehlt die Entlastung des Vorstands.

TOP 6 Diskussion

Barbara Schophaus fragt nach den Gründen flir den Anstieg der Personalkosten. Nach
Auskunft von Guido Pastemack beruhte dies auf eine allgemeine Erhöhung der Lohnkosten.

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.



TOP 7 Entlastung des Vorstandes

Auf Vorschlag von Dr. Henning Middelhoff wird der Vorstand für das Geschäftsjahr 2020
von der Mitgliederversammlung ohne Gegenstimme entlastet.

TOP 8 Wahlen zum Vorstand

Die Amtszeit des 1. Vorsitzenden endet turnusgemäß. Klaus Göbel stellt sich ftir eine
Wiederwahl zur Verfügung. Weitere Kandidaten werden nicht benannt. Klaus Göbel wird
einstimmig wieder gewählt urd nimmt die Wahl an. Er übemimmt wieder die
Versammlungsleitung.

Die Amtszeit des 2. Vorsitzenden endet tumusgemäß. Ekkehard Birkemeier stellt sich flir eine
Wiederwahl zur Verfügung. Weitere Kandidaten werden nicht benannt. Ekkehard Birkemeier
wird bei 3 Enthaltungen wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an.

Die Amtszeit des Schatzmeisters endet tumusgemäß. Guido Pastemack stellt sich für eine
Wiederwahl zur Verfügung. Weitere Kandidaten werden nicht benannt. Guido Pastemack
wird einstimmig wieder gew?ihlt und nimmt die Wahl an.

TOP 9 Wahl der Kassenprüfer

Der l.Vorsitzende schlägt die bisherigen Kassenprtifer Dr. Henning Middelhoffund Thomas
Wilwers zur Wiederwahl vor. Weitere Kandidaten werden nicht benannt.
Dr. Henning Middelhoff und Thomas Wilwers werden einstimmig gewählt und nehmen die
Wahl an.

Top 10 Haushaltsvoranschlag

Der Haushaltsvoranschlag ftir das Jahr 2021 (siehe Anlage) wird den Mitgliedem vorgelegt
und von Guido Pastemack erläutert. Der Haushaltsvoranschlag wird ohae Gegenstimme
angenommen.

TOP 11 Antrag zur Anderung der Hallenordnung

Der Schatzrneister Guido Pastemack erläutert noch einmal die Notwendigkeit flir eine
Beitragserhöhung für die aktiven Mitglieder. Einige Nachfragen von Mitgliedern werden von
ihm und dem 1. Vorsitzenden beantwortet. Die neue Beitragsordnung (siehe Ardage) wird bei
5 Gegenstimmen ülgenommen.

Der Antrag von Udo Hirschmarur hatte sich hiermit erledigt wrd wurde mit seinem
Einverständnis nicht weiter diskutiert.

TOP 12 Antrag aufErhöhung der Hallenpreise

Der Schatzmeister erläutert die vom Vorstand vorgeschlagene Erhöhung der Preise für die
Hallenbuchungen für Mitglieder. In der Diskussion macht Barbara Schophaus den Vorschlag,
die Hallenpreise ftir Nicht-Mitglieder noch stärker zu erhöhen. Der Vorstand nimmt dies zur
Kenntnis und wird dies prüfen. Der Antrag des Vorstandes auf Erhöhung der Hallenpreise ftir
Mitglieder wird bei eher Gegenstimme angenornmen.



Top 13 Antrag des Vorstandes auf Generalüberholung der Außenplätze

Der 1. Vorsitzende erläutert die Notwendigkeit unsere 8 Außenplätze generalzuüberholen.

Er führt aus, dass unsere Plätze nrurmehr seit 20 Jahren sehr stark bespielt werden. Dadurch

ist eine hohe Verdichtung eingeteten, die zu einer Verschlechterung des Abflussverhaltens

von Oberflächenwasser geführt hat. Dies soll durch die geplante Maßnahme verbessert

werden. ln der nachfolgenden Diskussion wird von einzelnen Mitgliedern vorgeschlagen, die
Plätze 5 + 6 zu verbreitem um Zwischenzäune zu ermöglichen. Klaus Göbel berichtet, dass er
den Piatzbauer auf diese Investition angesprochen hat. Der Platzbauer gab Kosten von ca.

25.000 € ftir die notwendigen Bauarbeiten an. Nach dieser Auskunft hatte sich eine

Baumaßnahme für den Vorstand erledig, da sie nicht zu finanzieren sei. Auch wird der
Vorschlag gemacht, auf den Plätzen I + 2 bereits Vorkehrungen zu ffeffen ftir die Errichrung
von Beleuchtungsmasten. Dies wird vom Vorstand abgelehnt. da über die Errichtung einer
Flutlichtanlage noch kein Beschluss gefasst sei. ln der anschließenden Abstimmung wird der
Antrag des Vorstandes ei nstimmig angenonunen.

Top 14 Verschiedenes

Janet Völcker macht Anregungen bezüglich der Platzpflege und Durchfrihrung eines

Pfingstturnieres. Diese werden von der Versammlung ohne weitere Diskussion zur Kenntnis
genommen. Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.


